
 

 

日時：平成２６年２月１２日（水）14:00～16:30 

場所：幡多クリーンセンター２階大会議室 

 

１ 議事等 

 

（１）地域アクションプランについて 

  １）幡多地域アクションプランの進捗状況等について 

    ・地域ＡＰにおいて動きのある取り組みや、成果が出た案件について説明 

  ２）平成26年度幡多地域アクションプラン（案）について 

   ・追加4件、削除1件を含む地域アクションプラン（案）について説明 

   ・案について了承された 

 

 （２）産業振興計画の改定等について 

１）第2期産業振興計画（Ver.3）の改定のポイントについて説明 

２）平成26年度移住促進策のバージョンアップについて説明 

３）平成26年度観光振興部の取組について説明    

 

【意見交換】 

＜幡多地域アクションプランの進捗状況等について＞ 

 ・特になし 

 

＜平成26年度幡多地域アクションプラン（案）について＞ 

 ・特になし 

 

＜産業振興計画の改定等について＞ 

 ・「高知家」のピンバッジは非常に評判が良く、100円と言う安価な価格で日本人の観

光客はもちろん、海外観光客にも良いお土産になり、高知県のＰＲにつながる。 

 →「高知家」のピンバッジに関しては、前回のフォローアップ会議で同様のご意見 

があり、幡多地域本部が仲介して（商工会議所・商工会・観光協会・広域観光協

会等）で取り扱っている。 

 

 ・四万十の日の実行委員会が平成元年から四万十川の清流保全に関連した取り組みを 

 行い、県外各地域との交流も推進している。 

  四万十川観光となれば高幡地域や愛媛県との連携も必要となるので、是非と

 も高知県の支援をお願いする。 

 →四万十流域の取り組みとして現在、推進している案件を紹介。 

  四万十川中流域（四万十川流域・広見川）の自然を満喫するサイクリングと鉄道

をリンクした取り組みで、愛媛県・高知県（四万十市・四万十町）が連携し、県

境を挟んだ取り組みとして進んでいる。 

 

 ・今年の四万十川「青のり」収穫量は、本日５ｔの入札で合計８ｔと最近では収穫量 

が多い年となった。青のりが増加した原因は定かではないが、国・県・市が支援し

て頂いた結果ではないかと思う。今後も引き継きご支援をお願いする。 
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 →今期は昨年暮れから近年になく青のりの成長が良く、ほっとしているが、残念な

がら好不漁の原因究明には至っていない。ただ昨年末は、沿岸水温が低かった調

査結果にヒントがあるのではと考えている。 

    四万十川再生プランでは、今後もモニタリングを継続し、漁業関係者と連携を 

強化しながら自分達で出来ることも実施しながら資源回復に努めていく。 

 

 ・大豊に木材工場ができ、木材の価格が３～４割上がっているのを知っているか。 

  →木材価格のアップという話だが、価格がアップしているのは製品価格で原木価 

格は目に見えるほど上がっていない。 

 なお、製品価格は上がってるが、消費税値上げ前の駆け込み需要等の要因かも

しれないので今後、注視していく。 

 

 ・観光に関する提案。幡多地域エリアで「土佐清水市のジオ」を検討されるとのこと

だが、今後は高知県全体の観光を考えていく時期と考える。 

   室戸ジオから清水ジオまで、四国山脈から流れ出る四万十川が太平洋に注ぐ、人

間の生活を一番知れる県ではないか。この条件を利用し、高知県全部を活用した「高

知家」を巡る豪華旅行を検討しては如何か。 

 →豪華旅行に関しては、ご指摘のとおり県内を巡っていただき何泊もされる旅がで

きればと思うが、入港できる港も限られるので現在取り組みを進めている客船の

寄港に向けて県外にプロモーションなり、ＰＲしていくことでご理解いただきた

い。 

 

・移住促進策として県が家の修復支援を行うことは凄いことだと思う。 

  ただ、宣伝不足と言うか、佐賀地区でも家の管理ができない方が、取り壊しを検 

討しているので、こうした事業を有効に活用できるよう周知をお願いする。 

 →ご指摘頂いたとおり、来年度事業に向けて予算の確保を行っているので、予算確

保ができ次第皆様にお伝えするので、その際はご要望をお願いする。 

 

・２月８日に行われた「アツいまちサミット」では、四万十市・高知県の皆様に大変

お世話になり厚くお礼申しあげる。最高気温で四万十市が全国区となり、多治見・

熊谷との連携も図れるようになったので、四万十市だけでなく高知県の観光材料と

してご支援をお願いする。 

 

●お問い合わせ先 

高知県産業振興推進部計画推進課（地域担当） 

  電 話 ０８８－８２３－９３３４ 

  ＦＡＸ ０８８－８２３－９２５５ 

  メール 120801@ken.pref.kochi.lg.jp 


